

Zeitschrift: Le messager suisse de Paris : organe d'information de la Colonie suisse

Herausgeber: Le messager suisse de Paris

Band: 3 (1957)

Heft: 6

Rubrik: Le carnet du Messager

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 25.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

LE CARNET DU MESSAGER

NAISSANCE

M. et Mme Pierre Cordey ont la joie de vous annoncer la naissance de leur fils François,
21, rue François-Bonvin, Paris, 15^e.

☆ ☆ ☆

M. et Mme Fleury Caratsch ont le plaisir de vous annoncer la naissance de leur fils Gian-Andrea.

Sincères félicitations et vœux les meilleurs.

☆ ☆ ☆

Une grande figure disparaît...

DEUX TEMOIGNAGES

Pour rendre hommage à M. Albert Béguin, La Gazette de Lausanne a demandé à deux de ses amis de donner leur témoignage que nous reproduisons ci-dessous.

Il existe beaucoup de revues, mais il n'existe point en France, et, je pense, dans le monde, d'entreprise comparable à celle d'« Esprit ». « Esprit » rassemble dans une même école de pensée des philosophes, des écrivains, des artistes, de traditions et de goûts différents. Nous cherchons à réfléchir ensemble, à prendre position ensemble, mais sans nous enchaîner à aucune orthodoxie. Albert Béguin a vu tout de suite quelle mission il héritait, et qu'il ne pourrait être « Esprit » à lui seul. Sa façon de diriger notre équipe fut de nous rendre libres les uns et les autres...

Un de ses amis des derniers jours, un sculpteur de Rome, me disait là-bas : « Il était de ces hommes, si rares, qui savent donner la mesure. » Oui, il la donnait, il ne l'imposait jamais. Ce fut lui qui donna la mesure au moment de la dissolution des prêtres-ouvriers ; il la donna encore, et avec quelle maîtrise, tout récemment à propos de la révolution hongroise. Albert Béguin ne se passionnait pas pour la politique. Il ne flottait pas, comme tant d'autres, au gré de l'événement. « D'ailleurs, disait-il, les événements sont moins nombreux qu'on imagine : à peine

MARIAGE

On nous annonce le mariage de M. Harry Jucker, fils de M. et Mme C. Jucker, avec Mlle Véronique Meyer.

Le mariage a été célébré le 1^{er} juin en l'Eglise du Staufberg à Lenzburg. Tous nos vœux.

DÉCÈS

Nous faisons part à nos lecteurs du décès (fin décembre) de Gaston Abravanel, journaliste, originaire de Lausanne, licencié en Droit de l'Université de cette ville, ancien Belletrienn.

trois ou quatre par générations. » Mais aux événements qui, depuis 1936, ont secoué l'Europe, Albert Béguin fut totalement présent...

Parmi nous, que l'action sollicite et bouscule trop souvent, il incarnait le devoir premier de l'expression juste. Je savais toujours, quand je lui soumettais ma prose, qu'il achoppait à la phrase où je m'étais moi-même dérobé, par hâte, par insuffisance...

Combien de jeunes poètes, de jeunes intellectuels a-t-il ainsi guidés, pour les amener non pas à lui, ni à « Esprit » d'abord, mais à la vérité simplement, à cette épreuve de vérité qu'est pour tout homme de parole l'authenticité des mots dont il se sert.

Lui-même en donnait l'exemple dans ses causeries sans reprise, dans ses articles tenus, équilibrés, ajustés sans complaisance à leur objet. Ceux qui savent lire ont senti ce que sept ans de collaboration avec lui m'ont enseigné : que derrière cette rigueur sereine, derrière cette incroyable exactitude de parole et de pensée, brûlait la violence de la justice qui éclatait en colères soudaines contre les tièdes et les imposteurs. Cet écrivain, qui n'a jamais produit son personnage, s'est donné à l'homme vrai : il y consacra son métier de critique ; puis, sacrifiant une « carrière », il s'y jeta de toute son âme. L'amitié qu'il témoignait à quelques esprits d'élite, il la multiplia alors pour beaucoup, lui gardant la même ferveur et la même exigence, la même qualité.

JEAN-MARIE DOMENACH